



Auritz-Burguete

Hacia un 2018 ilusionante

Auritz-Burguete afronta un 2018 ilusionante. Desde Geroa Bai hacemos un buen balance de lo trabajado en 2017 y queremos mejorar los servicios, el turismo sostenible y la economía desde una visión de cohesión territorial del Pirineo navarro. No es tarea fácil, pero ilusión no nos va a faltar, como a todo el equipo de Luis de Postestad Tellechea, 'Txiki'.

La inversión en la valorización del patrimonio natural e histórico se ha potenciado a lo largo de 2017 y se va a reforzar más si cabe a lo largo de 2018. Esa es nuestra meta. Hay diferentes líneas de actuación para destacar hasta ahora, como las del Plan de Desarrollo Rural (PDR). Este último ha posibilitado el impulso definitivo de la **Ruta de los Akelarres (RAK)**, que con un presupuesto de 50.000€ obtuvo el 70% de financiación de fondos Leader además de volver a contar, como el año 2016, con 6.000€ de la Fundación Caja Navarra.

A las diferentes modalidades de práctica de cicloturismo (bicicleta de montaña, bicicleta de carretera, bicicleta eléctrica, gravel) se ha incorporado la innovadora ruta Wellington, que mediante tres rutas recorre diferentes restos que la guerra de la Independencia y la guerra de la Convención dejaron en el pirineo navarro. Hablar de RAK supone hablar de muchas cosas, más allá de los akelarres: naturaleza, deporte y cultura local.

Ahora podemos decir que el proyecto RAK, bajo la dirección del concejal de deportes, Arkaitz Karrika



Iribarren, es una realidad, un producto turístico de calidad del cual se han hecho eco diferentes medios especializados en ciclismo. Buscamos la combinación de deporte, naturaleza y turismo, un producto interesante a la altura de los intereses de los aficionados y aficionadas a la bicicleta, al abarcar prácticamente todo el territorio del Pirineo Navarro garantizando una experiencia única.

La ventaja de RAK es que desde Auritz-Burguete **potenciamos toda la comarca, así como Iparralde**. Es un buen reclamo. Hay rutas de BTT en la ruta de los Akelarres que implica un impacto económico directo en el Sector Servicios (principalmente hostelería), con fines de etapa en Isaba, Otsagabia u Orbaizeta y en 2018 queremos añadir Jaurrieta, Luzaide y otros municipios que comparten afinidades con el proyecto. Tenemos que aprovechar las sinergias.

Dentro del **Plan de Desarrollo Rural**, también se han añadido rutas 'outdoor', que son actividades vincu-

ladas a la naturaleza más allá de la bici, como senderismo, o visitas guiadas. Destacan la **ruta Wellington**, con casi 45 km de rutas entre Orbaizeta, Valcarlos, Roncesvalles y Auritz-Burguete, o las visitas ornitológicas guiadas a Lindus, que diferentes establecimientos de hostelería ya han incorporado en la oferta.

Otra de las líneas fuertes ha sido el **Proyecto Iturissa** (la calzada romana en el pirineo navarro) coordinado desde el Ayuntamiento por los concejales de Cultura y Turismo, Mikel Gaztelu e Iñaki Yoller. Con la ayuda de 100.000 euros del Gobierno de Navarra se dio un impulso muy importante a la zona con impacto económico directo en el sector servicios de Auritz-Burguete, Espinal o Valle de Arce. Ha servido para crear cohesión territorial, sin duda. Va a tener continuidad en el 2018, dado que se ha vuelto a admitir una enmienda en los presupuestos del Gobierno de Navarra de 50.000 euros para el impulso de las prospecciones arqueológicas.

#TURISMO SOSTENIBLE

Impulso a la 'Línea P' y al proyecto Lindus

Uno de los temas más relevantes para Geroa Bai en este 2018 es la enmienda de 90.000 euros en los Presupuestos de Navarra para impulsar la 'Línea P' en la zona de Auritz-Burguete: ruta de búnkeres y trincheras, y que incluye rutas que implican a Auritz-Burguete, Roncesvalles, Garralda y Espinal. Este proyecto se inició a nivel municipal en el año 2015 con la visita de los concejales Mikel Gaztelu y Pedro Juan Karrika al archivo militar de Ávila en busca de información y documentación sobre el tema.

En el verano de 2017 se llevó a cabo en Ibañeta y en Auritz-Burguete el proyecto de recuperación y puesta en valor de los bunkeres de la línea Pirineos, más conocida como la 'Línea P', que fue diseñada por Franco en toda la cordillera fronteriza por temor a una invasión de los países vecinos ante la previsible derrota de Alemania en la II Guerra Mundial.

Un total de 25 jóvenes llegados desde varios puntos del Estado, incluso de Taiwán, trabajaron desde el 25 de julio hasta el 8 de agosto en los centros de resistencia 209 (Zona de Tres Hayas en Auritz) y 210 (Ibañeta), dentro del proyecto financiado por el Instituto Navarro de Deporte y Juventud y por el Departamento de Paz, Convivencia y Derechos Humanos del Gobierno de Navarra. Con la ayuda técnica de los arqueólogos de la empresa Gabinete Trama, Nicolás Zuaiza y Carlos Zuza y bajo la dirección de Irene Jiménez, directora de campos de trabajo, los jóvenes se encargaron de limpiar el interior de algunos bunkeres (se contabilizan 10.000) y de retirar la tierra y maleza que ha ido entrando con el paso de los años a través de las mirillas.

Este proyecto busca sensibilizar y concienciar sobre la guerra, tanto sobre la Guerra Civil española, como sobre la II Guerra Mundial. Al tratarse de una zona fronteriza, el peso



Cuatro de los siete concejales, junto a la caseta del Parque de Aventuras.

de los conflictos armados siempre ha sido más relevante que en otros lugares. En este sentido, desde el Ayuntamiento de Auritz-Burguete buscamos incluir la 'Línea P' como un lugar simbólico dentro de la Ley de Memoria Histórica: un proyecto que abarca naturaleza, senderismo y sensibilización con los búnkeres y trincheras.

Proyecto Lindus: Marco estratégico en I+D+i

Además del evidente atractivo para visitantes de la Calzada Romana (Iturriaga) y de la 'Línea P' en Pirineos, cabe destacar el proyecto Lindus. Un agente activo en la zona para atraer un turismo de calidad: sostenible y respetuoso con el medio ambiente. Aquí también encontramos un turismo vinculado a la naturaleza que reporta beneficios a toda la zona.

Como ya se sabe, Lindus-2 se desarrolla desde 2016 y hasta este año, lo que permite realizar un seguimiento de aves durante tres temporadas de migración. El proyecto forma parte del Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra (POCTEFA 2014-2020) con una financiación del 65% procedente del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), y la Cofinanciación del Gobierno de Navarra a través de los Departamentos de Medio Ambiente y de Turismo.

La Caseta del Parque de Aventuras se trasladará al pueblo

El proyecto 'Línea P' incluye la instalación de un punto de acogida a los visitantes, mediante el traslado de la caseta del parque aventura al casco urbano, impulsando así la conservación del patrimonio local.

En el interior habrá una exposición permanente y servirá para labores de divulgación y sensibilización en materia de memoria, paz y convivencia. Es importante conocer esta parte de nuestra historia que vivieron nuestros mayores de primera mano por lo que el proyecto incluye además la realización de un documental.

Ahora, Luis de Potestad Tellechea, 'Txiki' y su equipo, quieren ir más allá. y en su ambición de mejorar el proyecto, ha entablado contacto con científicos de la Universidad Pública de Navarra (UPNA) intentando dar encaje en el marco estratégico de fondos de I+D que impulsa el Departamento de Desarrollo Económico. El planteamiento es aprovechar la importante base de datos existente para realizar un análisis interpretativo 'big data' con vistas a realizar predicciones en cuanto al Cambio Climático. La migración de Aves se ha revelado como un índice fundamental en este sentido.

#PATRIMONIO LOCAL

Proyectos de conservación y valoración del patrimonio

Gracias al fondo de libre de-
terminación del Plan de In-
fraestructuras Locales (PIL)
del Gobierno de Navarra se han aco-
metido obras prioritarias o adecuación
de espacios urbanos en desuso, por
importe de 30.000€ aproximada-
mente.

Como continuidad a la instalación en el año 2016 de las **oficinas de la Mancomunidad de Servicios Sociales Auñamendi** en la primera planta de la casa de cultura, en 2017 se ha puesto fin al problema de goteras que se arrastraba durante años. Además se ha completado la adecuación de las oficinas instalando el sistema de calefacción.

También queremos recordar la **construcción del espacio Front-Ball**. Se ha urbanizado la zona de esparcimiento del Front-Ball en el frontón "Garaitzko Asi" para actividades de ocio, idea que partió de una iniciativa vecinal. Esperemos que los jóvenes y no tan jóvenes se vayan animando a hacer uso del espacio para jugar o practicar deporte.

Proyecto de referencia para este 2018

En continuidad con la idea de conservar el patrimonio local, el proyecto de referencia para este 2018 va a ser la pavimentación y urbanización de la calle Roncesvalles, que va incluido en el Plan de Infraestructuras Locales (PIL). Cuenta con una subvención del 85% (sin IVA) en esta primera fase, cuya pavimentación llegará hasta el Centro de Salud.

El importe asciende a 155.000€ de los que 110.000€ correrán a cargo del Gobierno de Navarra. El proyecto se completa con la urbanización del paseo hasta el cementerio.



Imagen de la Casa de Cultura, que se ha habilitado para las oficinas de la Mancomunidad de Servicios Sociales, arreglando goteras e instalando calefacción.



Cuatro de los siete concejales de Geroa Bai en Auritz, junto al nuevo front-ball.



Aspecto actual de la calle Roncesvalles, que va a renovarse este año.



#CAPTACIÓN DE FONDOS

Trabajamos para el desarrollo económico de la zona

Ante la precariedad de recursos del Ayuntamiento buscamos vías alternativas de financiación para ejecutar proyectos, principalmente de carácter social o medioambiental, entre diferentes vías que llevan años a disposición de las entidades locales. El equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Auritz-Burguete ha captado por segundo año consecutivo.

1) 2.500€ de Obra Social la Caixa para Lindus.

2) Fundación Caja Navarra nos ha dado 6.000€ para RAK.

3) También se pudo realizar plantación manual de 1.000 Alerces gracias a la aportación de una empresa de 2.326€ a través del sello de compensación medioambiental "Huella de Carbono".

4) Por otro lado, nos hemos acogido a convocatoria de "Recuperación de espacios urbanos" de la Federación Navarra de Municipios y Concejos (FNMC) donde se pueden obtener hasta 2.500€ para costear los materiales para mejorar las condiciones laborales del despacho de la técnica de euskera y del aula de psicomotricidad de la Ikastola, tareas acometidas desde el área de educación de la concejala Aneva Cilveti.

5) El concejal de Medio Ambiente, Francisco Dufur, ha gestionado a través del Servicio del Agua del Depar-



Visita a Lindus.

tamento de Medio Ambiente del Gobierno de Navarra la restauración del cauce de la regata Xuringoa mediante una solución de bioingeniería, en concreto la construcción de un "muro Krammer" de contención de las avenidas de agua. Gracias a las gestiones la obra, de unos 12.000€ se ha ejecutado con cargo a dicho departamento, asumiendo el Ayuntamiento únicamente el coste de la redacción del proyecto, unos 1.200 euros, que elaboró la empresa del Valle de Erro "Trilumak".

Por último, este año 2017 ha sido también positivo en la medida que se inauguró la **oficina de Correos** del pueblo. Tras estudiar distintos empla-

zamientos se pusieron en contacto con el Ayuntamiento, donde se les brindó apoyo desde el inicio. Esto ha traído consigo la implementación de un puesto de trabajo y la mejora de servicios postales en la toda la comarca. Nada que envidiar en este sentido a los servicios de otras cabezas de comarca.

Estos y otros son los trabajos iniciados en 2017 y algunos de los nuevos retos que queremos poner en marcha este 2018. Tras las enmiendas logradas en los Presupuestos forales somos optimistas, seguro que entre todas y todos hacemos de este, nuestro querido Auritz-Burguete, un pueblo mejor.

GUZTION NAFARROA-LA NAVARRA DE TODOS/AS

Guzti honengatik, nahi duen guztiari gonbitea luzatzen diogu gure herrigunea ezagutu eta bere kezka eta proposamenak helarazteko gure komunikabideetan.

Invitamos a todo aquel que los desee a que conozca nuestro Grupo Local/Herrigune y a que nos exponga sus preocupaciones, y sugerencias, a través de nuestros canales de comunicación:



Geroa Bai



@GeroaBai



www.geroabai.com



info@geroabai.com



Auritz-Burguete

2018 liluragarri baterantz

Auritzek 2018 liluragarri bat du aurreran. Geroa Baitik 2017an landutakoaren bantze ona egiten dugu eta zerbitzuak, turismo jasangarria eta ekonomia hobetu nahi ditugu Nafarroako Pirinioaren lurrarde kohesioaren ikuspegitik. Ez da lan erraza, baina ilusioa ez zaigu faltako. Luis de Potesd Tellechea, 'Txiki'-ren talde guztiari bezala.

Ondare naturalari eta historikoari balioa emateko inbertsioak gora egin du 2017an eta 2018an gehiago sendotuko da oraindik. Hori da gure helburua. Ekintza ildo ezberdinak daude orain arte nabarmentzeko, hala nola Landa Garapen Plana (LGP/PDR). Azken honek Akelarreen Ibilbideari (RAK) azken bultzada ematea ahalbidetu du. 50.000 euroko aurrekontuarekin finantzazioaren %70 Leader fondoetatik lortu baitzuen, eta 2006an bezala. Nafarroako Kutxa Fundaziotik 6.000 euroko lagunza izan zuen berriro ere.

Zikloturismo jarduera ezberdinei (mendi bizikleta, errepiide bizikleta, bizikleta elektrikoa, gravel), Wellington ibilbide berritzailea gaineratu zaie, hiru ibilbideen bitartez Independentzia gerrik eta Konbentzioaren gerrak Nafarroako Pirinioan utzitako arrasto ezberdinak jarraituz. Akelarren Ibilbideari buruz hitz egiteak, akelarreez gain beste gauza askotaz hitz egitea esan nahi du: natura, kirola eta tokiko kultura.

Arkaitz Karrika Iribarren kirol zinegotziaren zuzendaritzapean dagoen Akelarreen Ibilbidearen proiekta errealitate bat dela esan dezakegu orain, kalitatezko turismo produktu bat



Beste ildo sendo bat Iturissa Proiekta izan da (Nafarroako Pirinioan erro matar galtzada), Mikel Gaztelu eta Iñaki Yoller Kultura eta Turismo zinegotziek Udaletik koordinatua. Nafarroako Gobernuaren 100.000 euroko laguntzarekin oso bultzada garrantzitsua eman zitzai on eskualdeari, talka ekonomiko zuena edukiz Auritzeko, Aurizberriko edo Artzibarreko zerbitzu sektorean. Lurralte kohesioa sortzeko balio izan du zalantzarik gabe. 2018an jarraitasuna izango du, Nafarroako Gobernuko aurrekontuetan arkeologia prospektzioak bultatzeko 50.000 euroko zuzenketa bat onartu baita berriro

eta txirrindularitzan espezializaturiko komunikabide ezberdinek horrela islatu dute. Kirola, natura eta turismoa konbinatzea bilatzen dugu. Txirrindularitza zaleen interesen mailakoa den produktu interesarri bat lortuz. Nafarroako Pirinio ia osoa hartzen baitu, esperimentzia paregabea bermatzu.

Landa Garapen Planaren baitan, 'outdoor' ibilbideak sartu dira ere, txirrindularitzaz gain naturarekin zerikusia duten jarduerak alegia, hala nola xenda zaletasuna, edo gidatutako bisitak. Wellington ibilbidea nabarmentzekoa da, ia 45 kilometroko ibilbideekin Orbaizeta, Luzaide, Orreaga eta Auritzen artean, edo ostalari ezberdinek haien eska intza jada sartu dituzten Lindusera gidatutako bisita ornitologikoak.

Beste ildo sendo bat Iturissa Proiekta izan da (Nafarroako Pirinioan erro matar galtzada), Mikel Gaztelu eta Iñaki Yoller Kultura eta Turismo zinegotziek Udaletik koordinatua. Nafarroako Gobernuaren 100.000 euroko laguntzarekin oso bultzada garrantzitsua eman zitzai on eskualdeari, talka ekonomiko zuena edukiz Auritzeko, Aurizberriko edo Artzibarreko zerbitzu sektorean. Lurralte kohesioa sortzeko balio izan du zalantzarik gabe. 2018an jarraitasuna izango du, Nafarroako Gobernuko aurrekontuetan arkeologia prospektzioak bultatzeko 50.000 euroko zuzenketa bat onartu baita berriro.

#TURISMO JASANGARRIA

'P Linea' eta Lindus proiektua bultzatzea

2018 honetan Geroa Bairentzat garrantzitsuena izan den gaietako bat Auritzen 'P Linea' bultzatzeko Nafarroako Aurrekontuetan sartutako 90.000 euroko zuen-keta izan da: bunker eta trintxera ibilbidea, Auritz, Orreaga, Garralda eta Aurizberri udalerrietan zehar. Proiektu hau udal mailan hasi zen 2015 urtean. Mikel Gaztelu eta Pedro Juan Karrika zinegotziek gaiari buruzko informazioa eta dokumentazioa bilatzeko Ávilako artxibo militarra bisitatu ondoren.

2017ko udan Pirinioetako lineaiko bunkerrak berreskuratzeko eta horiei balioa emateko proiektua burutu zen Ibañetan eta Auritzen. 'P Linea' moduan ezagutua. Francok diseinatu zuen mugaldeko mendizerra osoan aldameneko herrialdeen beldur. Alemania II Mundu Gerra galduko zuela agerikoa zenean.

Estatuko puntu ezberdinatik, Taiwan horietako bat, etorritako 25 gazte uztailaren 25etik abuztuaren 8ra arte aritu ziren lanean 209 (Auritzeko Irupagoeta zonaldean) eta 210 (Ibañeta) erresistentzia zentroetan. Nafarroako Kirolaren eta Gaztediaren Instituak eta Nafarroako Gobernuko Bake, Bizi-kidetzta eta Giza Eskubideen Zuzendaritza Nagusiak finantzaturiko proiektuaren baitan. Nicolás Zuzazua eta Carlos Zuza Gabinete Trama enpresako arkeologoen laguntza teknikoarekin eta Irene Jiménez lan eremuen zuzendariaren gidaritzapean, gazteek bunker batzuen barnealdeak garbitu zitzutzen (10.000 inguru daude) eta urteen poderioz behatxu-loetatik sartutako lurra eta sastrakak kendu ere.

Proiektu honek gerrari buruz sensibilizatzea eta kontzientziatza du helburu, bai Gerra Zibilari buruz bai eta II Mundu Guerrari buruz ere. Mugakidea den eskualde bat denez, gatazka armatuen zama beti izan da beste tokietan baino garrantzitsuagoa. Zentzu honetan, 'P Linea' Oroimen Historikoen Legearen baitan toki sinboliko mo-



Zazpi zinegotziako lau, Abentura Parkeko etxetxoaren ondoan.

duan sartu nahi dugu Auritzeko Udal-letik: natura, xendazaletasuna eta bun-kerrekin eta trintxerekin sentsibilizazioa hartzen dituen proiektu bat.

Lindus Proiektua: I+G+b marko estrategikoa

Bisitarientzako Galtzada Erromatarra (Iturissa) eta Pirinio-tako 'P Linea'-k duten interes nabarmenaz gain, Lindus Proiektua azpimarratu beharra dago. Eskualdean agente aktibo bat da kalitatezko turismoa erakartzeko: jasangarria eta ingurumenarekiko begirunetsua. Hemen ere eskualdearentzako onuragarria den eta naturarekin harremana duen turismo mota bat aurkitzen dugu.

Jakina den moduan, Lindus-2 2016tik garatzen da eta urte honetaraino, hegaztien jarraipena migrazio hiru denboralditan egitea ahalbidetu du. Proiektua Espania-Frantzia-Andorra Lurralte Lankidetza Programa Operatiboaren (POCTEFA 2014-2020) baitan dago Eskualdeen Garapenerako Europako Fondoaren %65ko finantzaketarekin, eta Nafarroako Gobernuaren kofinantziazioarekin Ingurumen eta Turismo Departamenduen bitartez.

Orain, Luis de Potestad Tellechea,

Abentura Parkeko Etxetxoa he-rriira tokialdatuko da

'P Linea' proiektuak bisitariei harriera egiteko puntu baten instalazioa aurreikusten du, abentura parkearen etxetxoa herrigunera tokialdatuz, to-kiko ondarearen kontserbatzea bultzatuz horrela.

Barruan erakusketa iraunkor bat egongo da eta oroimen, bake eta bi-zikidetzaren dibulgazio eta sentsibili-zazio lanetarako balioko du. Garrantzitsua da gure zaharrek lehen pertsonan ezagutu zuten gure historiaren zati hau ezagutzea, horregatik proiektu honek dokumental bat egi-tea aurreikusten du ere.

'Txiki' eta bere lantaldeak aurrerago joan nahi dute, eta proiektua hobetzeko bere saiakeran, Nafarroako Unibertsitate Publikoko (NUP) zientzialiek kontaktuan jarri da, Garapen Ekonomikorako Departamentuak bultzatzen dituen I+G fondo-en marko estrategikoan kokatzen saiatuz. Datu base garrantzitsua aprobetxatzea da planteamendua, 'big data' analisi inter-pretatibo bat egiteko. Klima Aldaketa-tari dagokionez aurreikuspenak egiteko helburuarekin. Hegaztien migrazioa zentzu honetan funtsezko in-dize dela frogatu da.

#TOKIKO ONDAREA

Nafarroako Gobernuko Tokiko Azpiegitura Planaren erabaki askeko fondoari esker lehentasunezkoa diren lanak burutu dira, bai eta erabiltzen ez ziren herriko guneen egokitzea, 30.000 € inguru inbertituz.

2016an Auñamendi Gizarte Zerbitzuen Mankomunitatearen bulegoak kultura etxeko lehen solairuan instalatu ondoren, 2017an itoginen arazoari amaiera eman zitzzion, antzinako arazoa baitzen. Gainera, bulegoen egokitzea amaitu da berokuntza sistema instalatuz.

Front-Ball espazio baten eraikuntza gogoratu nahi dugu ere. "Garaitzeko Asi" frontoian Front-Ball aisiaaldirako gunea urbanizatu da, bizilagunen ekinetik abiatu zen ideia alegia. Gazteek eta hain gazte ez direnek, jolasteko edo kirola egiteko gune hau erabiltzea espero dugu.

Ondarearen kontserbaziorako eta baloraziorako proiektuak



Kultura Etxearen irudia, Gizarte Zerbitzuen Mankomunitatearen bulegoetarako egokitua, itoginak konponduz eta berokuntza instalatuz.



Auritzen Geroa Bairen zazpi zinegotzietaiko lau, front-ball berriaren ondoan.

2018 honetarako erreferentziazko proiektua

Tokiko ondarea gordetzeko ideiari jarraituz, 2018 honetarako erreferentziazko proiektua Orreaga kalearen zolatzea eta urbanizazioa izango da. Tokiko Azpiegitura Planaren baitan baitago. %85eko diru-laguntza du (BEZ gabe) lehen fase honetan, eta bere zolatzea Osasun Etxeraino iritsiko da.

Kostua 155.000 eurokoa da eta horietatik 110.000 € Nafarroako Gobernuak ordainduko ditu. Proiektua osatzu pasealekua hilerriraino urbanizatuko da ere.



Orreaga kalearen egungo itxura, aurten berrituko dena.



#FONDOEN LORTZEA

Eskualdeko garapen ekonomikoaren alde lanean gaude

Udalaren baliabide urritasunaren aurrean, proiektuak finantzatzeko bide alternatiboak bilatu ditugu aspalditik tokiko erakundeen esku dauden finantzaketa bide ezberdinaren artean, bereziki izaera soziala eta ingurumenekoa duten proiektuentzako. Auritzeko Udaleko Gobernu taldeak bigarren urtez jaarraian honakoak lortu ditu:

1) 2.500€ la Caixaren Obra Sozialetik Linduserako.

2) Nafarroako Kutxa Fundazioak 6.000€ eman dizkigu Akelarreen Ibilbiderako.

3) Enpresa baten 2.326 euroko ekarpenari esker urtean 1.000 laritz landatu ziren "Karbono Arrastoa" ingurumen orekarako zigiluaren bitartez.

4) Bestalde, Nafarroako Udalerrien eta Kontzejuen Federazioaren "Hiri espazioen berreskuratzerako" deialdiari heldu diogu, hortik 2.500 € lor daitezkeelarik euskara teknikariaren bulegoan lan baldintzak hobetzeko eta Ikastolako psikomotrizitate gelarako materialak erosteko. Aneva Cilveti zi-negotziaren hezkuntza alorretik sustatu diren lanak.

5) Francisco Dufur Ingurumen zi-negotziak. Xuringoa errekaren ibilguaren zaharberritzea kudeatu du Nafarroako Gobernuko Ingurumen Departamentuko Uraren Zerbitzuaren bitartez bioingeniaritza konponbide



Lindusera bisita.

bat burutuz, zehazki uraldiei aurre egiteko "Krammer horma" bat eraikiz. 12.000 € inguru gastua eduki dituzten lanak, egindako kudeaketei esker, aipatutako departamentuak ordaindu ditu. Udalak proiektuaren idazketa lanen kostua bakarrik ordainduz, 1.200 € inguru. "Trilumak" Erroibarreko enpresak egin zuelarik azken hau.

Azkenik, 2017 urte hau positiboa izan da herriko Posta bulegoa inauguru zen heinean. Toki ezberdinak ikertu ondoren, Udalarekin kontaktuan jarri ziren eta hasiera batetik eman gennien laguntza. Honek lanpostu baten

sortzea ekarri du bai eta eskualde osoan posta zerbitzuen hobekuntza ere. Zentzu honetan gure zerbitzuak ez dira eskualde buru diren beste herriek dituzten zerbitzuak baino gutxiago.

Hauek eta beste batzuk izan dira 2017an hasi ziren lanak eta 2018 urte honetan martxan jarri nahi ditugun erronka berrietako batzuk.

Foru Aurrekontuetan lortu ditugun zuzenketen ondoren baikorrak gara, eta ziur gaude denon artean. Auritz gure herri maitea, herri hobea egiten ari dugula.

GUZTION NAJARROA-LA NAVARRA DE TODOS/AS

Guzti honengatik, nahi duen guztiari gonbitea luzatzen diogu gure herrigunea ezagutu eta bere kezka eta proposamenak helarazteko gure komunikabideetan.

Invitamos a todo aquel que los desee a que conozca nuestro Grupo Local/Herrigune y a que nos exponga sus preocupaciones, y sugerencias, a través de nuestros canales de comunicación:



Geroa Bai



@GeroaBai



www.geroabai.com



info@geroabai.com